

DANIEL 8:14 Y EL TIEMPO DEL FIN

Décimo Quinto Piso

INTRODUCCION

En el estudio anterior, aprendimos un poco de la profecía que nos dá un vislumbre de los acontecimientos que en breve deberán ocurrir con aquellos que guardan los mandamientos de Dios y sustentan el testimonio de Jesus, que es "el conocimiento de las profecias" (Apoc. 12:17 y 19:10 up "última parte").

Hoy, vamos a hablar de una profecía que nos lleva al tiempo del fin. En el inicio de la construcción de este edificio, dijimos que la Biblia era nuestra planta; y ahora podemos decir que ella es también nuestro mapa-guia; como aquel que usamos, cuando hacemos un viaje largo, para evitar demoras o extravios.

Cuando se viaja en tren, por mas largo que sea el percurso, el individuo, aún cuando sea su primer viaje, es orientado por los señales que les son ofrecidos, dando los nombres de las diversas estaciones, bien como los quilometros recorridos. Muestran los nombres de las últimas estaciones en que el tren se detubo, y no necesitan ver las chimeneas de las fábricas situadas en los barrios industriales, ni el humo que de ellas sale para colocar las maletas en orden y bajar del vagón al llegar a su destino. Mediante una serie de señales convergentes, saben luego que estan para llegar y se preparan para realizar los objetivos que los condujeron hasta aquella ciudad.

Lo mismo sucede con la Escritura Sagrada. Ella es un guia que nos muestra con detalles los objetivos de la humanidad. Sus profecias anuncian con clareza los futuros acontecimientos históricos. Innúmeros pormenores nos hacen reconocer de manera inconfundible, el fin que se avecina. Conforme ya estudiamos en el segundo piso, el primero y el segundo advento de Cristo son como dos polos para los cuales convergen todos los meridianos de las grandes profecias de las Sagradas Escrituras. La primera parte de tales predicciones se cumplió cabalmente en la persona de Jesus. Pero este polo de la profecía necesita de su verdadero sentido, si nos olvidamos de que implica necesariamente, en el segundo advento de Cristo. Este acontecimiento es lo que le dará todo su verdadero significado a Su misión de Redentor.

Pero las grandes profecias que mas nos interesan, a nosotros que vivimos en esta hora histórica, son las que convergen para el regreso de Cristo, cuando El establecerá Su reino. La importancia que la Biblia otorga al segundo y glorioso advento de Cristo, no lo podemos negar, hace con que este sea parte fundamental del conjunto de los escritos proféticos. Esta es la razón por la cual ese majestuoso acontecimiento es mencionado 333 veces en el Antiguo Testamento y 380 veces en el Nuevo Testamento.

QUE SIGNIFICA EL TIEMPO DEL FIN

Vamos a leer en Gálatas 4:4 y Lucas 22:37 y 24:44. Asi como la primera venida de Cristo culminó con todas las profecias alusivas a la misión del Mesias humanizado, hay también un tiempo con características propias, que precede al regreso de Cristo. Asi como hasta ahora todo se cumplió, tenemos la certeza de que se cumplirá hasta el fin. En Mateo 24:3, los discípulos, preocupados con el tiempo del fin, le preguntaron a Jesus: "...cuando sucederán estas cosas?... y El respondió:... ved que nadie os engañe." Verso 4. Y ahora? Podemos saber con precisión si el **"tiempo del fin"** ya comenzó? En las páginas del libro profético que, en el Antiguo Testamento, se preocupó mas con las cuestiones relacionadas con ese tiempo, leemos: "Y tu

Daniel, cierra estas palabras y sella este libro, hasta el tiempo del fin... (Daniel 12:4 y 6-10).

En suma, el **"tiempo del fin"** no solamente se caracterizaría por el aumento del espíritu de investigación, en resultado del cual se produciría el desenvolvimiento de la ciencia, sino que este sería señalado de modo inconfundible. Al profeta le fue hecho el juramento en nombre de Dios que vive eternamente, que el **"tiempo del fin"** se iniciaría con el término de un período profético que ya le había sido revelado, por ocasión de la historia del mundo, como un mar de pueblos, del cual surgieron los imperios simbolizados por diversos animales. Conforme consideramos en el primero y en el décimo cuarto piso, donde aprendimos la profecía de los 1.260 años de la historia que llegó hasta el fin del siglo XVIII, precisamente en el día 10 de marzo de 1.798, con la prisión del Papa Pío VI.

La escena se completa mediante las pruebas bíblicas que anunciaron para los fines del siglo dieciocho el despertamiento para el estudio de las profecías, bien como la gran actividad en el sentido de las invenciones, lo que culmina en un estado de crisis mundial sin precedentes. Lean Mateo 24:5-14 y 29-30. Creo que ahora ustedes comprenderán mejor el verso 29, que dice: **Luego en seguida a la tribulación de aquellos días...** el Sol debería esconderse, la Luna no debería aparecer, y las estrellas caerían del firmamento. Leanlo con más atención, y lean nuevamente Daniel 12:7 y 9.

LAS 2.300 TARDES Y MAÑANAS

Daniel 8:14

Ahora vamos a leer todo el capítulo ocho del libro de Daniel. ... Como podemos notar, un nuevo colorido simbólico reviste el escenario del capítulo ahora en consideración. Nada hay en esta nueva revelación comparable a los impresionantes y majestuosos emblemas del capítulo precedente. A pesar de eso, mientras en el capítulo siete, terribles y bravas fieras surgen y actúan como tales, en este octavo capítulo, por increíble que parezca, animales considerados domésticos, mansos y humildes, aparecen en escena actuando como si fueran fieras indomables y destructoras. Entretanto, todo el poder profético de estos nuevos animales que son apenas dos, manifiestan a través de sus impresionantes puntas, los tres últimos imperios: Medo-Pérsia, Grecia y Roma.

Medo-Pérsia, representada por los dos cuernos del carnero. Vea Daniel 8:20; Y Grecia es representada por el chivo peludo, con su cuerno grande entre los ojos, que representa al rey Alejandro el Grande. (Daniel 8:21); Como explica el verso 22, "Al haber sido quebrado, se levantaron cuatro en su lugar, significa que cuatro reinos se levantarán en lugar de este", o sea: el de Alejandro, pero no con la misma fuerza que el tenía.

En 301 AC., en la Frigia, hubo una batalla llamada Ipsus, donde pereció Antígono, uno de los mayores disputantes del trono y que se apoderara de la Asia-Menor y Siria, habiendo así reducido a apenas cuatro los pretendientes al trono de Grecia. Y son ellos los más famosos generales de Alejandro: Casandro, que gobernó Grecia y Macedonia; Lisímaco, que gobernó Tracia y Bitinia; Ptolomeu, que gobernó Egipto, Libia, Arabia, Palestina, Cele-Siria y la Isla de Chipre; Seleuco Nicanor, que gobernó Siria, parte del Asia-Menor y las provincias orientales.

Así estaba dividido el imperio de Alejandro en cuatro fragmentos para los cuatro vientos conforme la profecía determinaba: Oeste con Casandro, Este con Seleuco, Norte con Lisímaco y Sur con Ptolomeu. - Compare esta división con Daniel

7:6, donde aparece un animal semejante a un leopardo que tenía cuatro alas y cuatro cabezas, que también representaba el mismo império.

Ahora lean nuevamente Daniel 8:8-12. Despues de la cuádruple división, ella fue reduzida a tres y finalmente dos, quedando apenas Seleuco y Ptolomeu, los cuales la profecia llama de **Rey del Norte** al primero y **Rey del Sur** al segundo. Vea Daniel 11:5 y 15. Esta última división duró hasta el año 168 AC., cuando entonces los romanos se apoderaron de los reinos en cuestión, asumiendo asi la posición del cuerno pequeño, de Daniel 8:8-9. Compare con Daniel 7:7,8,19,24 y 25, que ya estudiamos en el décimo cuarto piso.

Este cuerno pequeño, sin duda ninguna es el império romano que, despues de conquistar los impérios de Grécia, crecia mucho para Grécia y Macedonia, Trácia y Betínia, Síria, Oriente, Egipto y Palestina. Lea nuevamente Daniel 8:23-25. Aqui Dios nos está diciendo que, al final del reinado, iria surgir otro reino, "...Se levantaria un reino de feroz catadura y entendido en intrigas, causará estupendas destrucciones, destruirá los poderosos y el pueblo santo. ... **Hará prosperar el engaño.** (presten atención). ... engañará y destruirá a muchos que vivem **despreocupadamente**, (aquellos que no estan preocupados con el estudio de la Biblia hoy), ... se levantará contra el Príncipe, (Cristo), pero será quebrado sin esfuerzo de manos humanas". Compare con Daniel 2:44-45, que ya estudiamos en el primer piso. Lea también Mateo 24:24.

El ejercito del cielo y las estrellas, de que habla Daniel 8:10, entendemos que **"Ejercito del Cielo"** es el pueblo de Dios aqui en la Tierra; y por **estrellas** los predicadores del **Evangelio Eterno** ; podemos comprobarlo en el mismo libro de Daniel 12:3. Leemos también en Apocalipsis 12:1, de una mujer coronada de doce estrellas. Como ya sabemos que mujer es iglesia, y aqui en este caso, Iglesia de Cristo, y las doce estrellas, son los doce apóstoles del Señor.

Roma pagana cumplió este tremendo pormenor de la profecia, persiguiendo y dando muerte a los apóstoles de Cristo, sin contar con la multitud de fieles de la iglesia, desde el principio hasta el final del siglo 18 DC. Vamos ahora a concluir con la profecia de Daniel 8:14, que nos llevará exactamente al **Tiempo del Fin**, esto es: al año de 1844 DC., cuando Jesus entró en el lugar santísimo del Santuario Celestial, de que hablamos en el décimo primer piso.

Lean Daniel 8:13-14 y 26, donde el propio angel preguntaba, **"hasta cuando durará la visión del acostumbrado sacrificio?"** y la respuesta vino en el verso 14 **"Hasta 2.300 tardes y mañanas"**, y en el verso 26, la confirmación de que las 2.300 tardes y mañanas citadas en el verso 14, **"son fieles y verdaderas"**, y dice aún que es para **"dias aún muy distantes"**.

Ahora vamos a la interpretación de esta profecia, y ustedes van a notar que se trata de la mas larga profecia de la Biblia, y que si presta bien atención, verá su maravilloso cumplimiento peldaño por peldaño. Para poder comprender bien los próximos raciocínios, es bueno que se sepa que la división de capítulos y versículos en la Biblia solo fue efectuada mucho tiempo despues de Cristo. Por lo tanto, no piensen que cada capítulo, principalmente los de Daniel, está tratando de un asunto exclusivo. El libro de Daniel es una cadena de visiones que se entrelazan. Por lo tanto, para comprender este asunto, tenemos ahora que leer el capítulo nueve, donde Daniel inicia con una oración de rodillas, en profunda humillación delante de Dios, confesando su pecado y el de su pueblo. Trata de justificar la justicia de Dios en relación al trato con sus compañeros y hermanos, por haber caído prisioneros en las manos de Nabucodonosor.

LAS SETENTA SEMANAS

En el verso 23 del capítulo nueve, Dios atiende la oración del profeta enviando nuevamente **"al Angel Gabriel"** que dá a entender a este el sentido de la visión, tanto las 2.300 tardes y mañanas, como las setenta semanas. En los capítulos ocho y nueve, principalmente los versos 24-27 del capítulo nueve, Dios nos dá una visión precisa del tiempo del advento del Mesias: nacimiento, bautismo y muerte del Hijo de Dios. Y finalmente el angel deja bien clara el futuro rechazo de los judios como pueblo de Dios, por haber ellos rechazado al Mesias de Dios.

Recapitulando los estudios anteriores, nosotros ya sabemos que en profecias, un dia para Dios, es un año para nosotros. Ahora aqui "el angel Gabriel" introduce **"una tarde y una mañana"**, que viene a ser lo mismo que un dia de veinte y cuatro horas, con su parte clara y oscura. Confiera en Genesis 1:5,8,13,19 y 23. (Estamos pormenorizando bien este asunto, debido a existir algunos líderes religiosos, aqui denominados de falsos albañiles, que enseñan que esta tarde y mañana, se está refiriendo al sacrificio efectuado en el Santuario en la tarde y en la mañana). Este argumento es deshecho solamente con la lectura de Daniel 8:26, donde dice que este acontecimiento solo iria cumplirse **"de aqui a muchos dias"**. Por lo tanto, la interpretación de que la profecia está hablando en 2.300 años, es mucho mas lógica.

Las setenta semanas son, aparentemente, una nueva profecia, pero en realidad es apenas un complemento de Daniel 8:14, pues las setenta semanas, **"fueron determinadas sobre tu pueblo"**. La palabra determinadas es lo mismo que decir: "Cortadas, separadas o decretadas", como son traducidas en otras versiones bíblicas del vocábulo hebraico original **"NECHTAK"**. Por lo tanto, fueron cortadas o separadas de las 2.300 tardes y mañanas, (2.300 años), 490 años que son el resultado de las setenta semanas.

Por que 490 años ? Porque setenta semanas, son 490 dias, y como ya dijimos, que cada dia representa un año, son por lo tanto 490 años que, subtraídos de los 2.300 años, restan aún 1.810 años a ser cumplidos en esta profecia.

Ahora vamos a simplificar todo esto: (pero presten bien atención a la precisión en los cumplimientos). En Daniel 9:25, el angel nos dice que hasta el Mesias, esto es, hasta el dia del nacimiento de Cristo, sesenta y dos semanas, y mas siete. Sumando las 62+7, tenemos 69 semanas, que nos llevarán al bautismo de Cristo; son por lo tanto 483 años.

Ahora tenemos que encontrar cuando deberia iniciar el período de los 2.300 años. Y esto lo encontramos en el verso 25 que dice: "... desde la salida de la orden para restaurar y para edificar Jerusalem, hasta el Mesias, siete semanas, y sesenta y dos semanas"; Y en el libro de Esdras 7:12-26, encontramos la orden de Artaxerxes, rey de Pérsia, promulgada exactamente en el otoño del año 457 AC. A partir de esta fecha, 483 años se extienden hasta el otoño del año 27 de nuestra era. En este año se cumplió la profecia, pues la palabra **"Mesias"** significa: **"El Ungido"**. Pues exactamente en el año 27 DC., Jesus fue bautizado por Juan Batista, y recibió la unción del Espíritu Santo.

El apóstol Pedro testifica que "Dios ungió a Jesus de Nazaret con el Espíritu Santo y con poder". (Hechos 10:38). Y el propio Salvador declaró: "El Espíritu del Señor está sobre Mi, pues que Me ungió para evangelizar los pobres" (Lucas 4:18). Después de Su bautismo, El fue para Galiléa, predicando el evangelio del reino de Dios, y diciendo: "El tiempo está cumplido". (Marcos 1:14-15).

Bien, ahora falta aún una semana. "Y El firmará un concierto con muchos por una semana: y en la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la oferta de manjares"; (Daniel 9:27). (Noten que aquí ya está la determinación de Dios, para que se clavase en la cruz, las ofertas tanto de los sacrificios como las de manjares, de que hablamos en el estudio de las leyes ceremoniales). Esta semana restante, son los últimos siete años del período concedido especialmente a los judíos. Durante este tiempo, que se extiende del año 27 al 34 de nuestra era, Cristo, a principio en persona y después, a través de Sus discípulos, dirigió el convite del evangelio especialmente a ellos, (los judíos). Al salir los apóstoles con las buenas nuevas del reino de Dios, la recomendación del Salvador era: "... pero id a las ovejas perdidas de la casa de Israel". (Mateo 10:5-6).

"En la mitad de la semana hará cesar el sacrificio y la oferta de manjares". En el año 31 DC., tres años y medio después de Su bautismo, nuestro Señor fue crucificado. Con el gran sacrificio ofrecido en el Calvario, terminó aquel sistema ceremonial de ofertas, que durante cuatro mil años habían apuntado para el Cordero de Dios, que ahora se ofreció a Si mismo, para quitar el pecado de muchos. Y este ceremonial debería cesar.

Las setenta semanas, o 490 años, que fueron determinados para que los judíos se arrepientan y volvieran para Dios, como ya dijimos, terminaron en el año 34 DC. En aquel tiempo, a través de un acto del Sinedrin judaico, la nación selló su rehusa del Evangelio, a través del martirio de Esteban y persecución a los seguidores de Cristo. Así el mensaje de la salvación no era más restricta al pueblo escogido, y fue dada al mundo. Hechos 8:4,5 y 22:21.

Sin embargo, los judíos, lejos de parar de pecar, se volvieron más pecadores, más desafiantes del Cielo con mayor volumen de pecados. Jesús les había dicho: "Llenad vosotros, pues, la medida de vuestros padres". (Mateo 23:32); la culminación del pecado de la nación fue el rechazo y crucifixión del Mesías. Así la nación ultrapasó los límites de la posibilidad de arrepentimiento y pecó contra el Espíritu Santo, **"el pecado imperdonable"**. En vano el Maestro apeló al ingrato pueblo con estas palabras: "El tiempo está cumplido y el reino de Dios está prójimo, arrepentios y creed en el Evangelio". (Marcos 1:14 y Mateo 21:43). Dios tenía toda la razón cuando dijo, hace más de cuatro mil años, a Noé, estas palabras: "... y dijo el Señor en Su corazón: No volveré más a maldecir la Tierra por causa del hombre; porque la imaginación del corazón del hombre es mala desde su niñez..." (Genesis 8:21-22).

Un plazo de casi cinco siglos para que se convirtieran, dieron fin a la voluntaria transgresión, y lo que ocurrió, fue que el pecado de los judíos transbordó la taza de la misericordia de Dios, resultando en el fatal rechazo de la nación y la pérdida del reino eterno. Y ahora preguntamos: Y hoy? Las naciones no están mucho más alejadas de los preceptos de Dios que los judíos de aquel tiempo? Como está su relacionamiento con tu Dios? Aquel Dios, que luchó tanto para que la nación judía se arrepintiese de sus pecados, es el mismo que hoy está tratando de hablar con nosotros a través de Su Palabra.

Dijimos arriba, "con rara excepción", debido a existir hoy en día, algunos judíos cristianos, pues el Evangelio de la gracia es extendido a todas las personas que aceptan a Jesús Cristo como su Salvador personal. (Romanos 6:22-23 y 5:19). Que quede bien claro: el rechazo de Dios aquí, es sobre la nación judía como representante de Dios aquí en la Tierra, y no sobre las personas individualmente. (Romanos 11:1,13y14).

TÉRMINO DE LA PROFECIA

Con el término de la primera parte de los 490 años, o setenta semanas, destacadas de los 2.300 años de que trata la profecía, en el año 34 DC., precisamente en el otoño, mes de octubre de nuestro calendario, se comprende que los restantes 1.810 de los 2.300 años, deben ser acrecentados al año 34, y así tendremos la fecha exacta del final de este período de 2.300 años que es, sin duda alguna, el día 22 de octubre de 1.844.

Releyendo Daniel 8:14 up, nos dice que: "... y el santuario será purificado". La purificación del santuario, que es el acontecimiento indicado en este final de período de las 2.300 tardes y mañanas, debemos buscar en la explicación de los siguientes versos: Daniel 7:9-14; 8:19; Mateo 24:29-31; Apocalipsis 11:15; 21:10, 23-27 y 22:6-7, que encierran una exposición del juicio de investigación que es propiamente dicho como la **"purificación del santuario"**.

Analise bien el gráfico anexo, que demuestra con claridad las **"2.300 tardes y mañanas"** y sus divisiones en tamaños desiguales de tiempo, asentadas, sin embargo, en fechas pre-establecidas por la revelación, lo que nos da seguridad y una verdadera confianza en la infalibilidad de la profecía. Como ella cumplió peldaño por peldaño, todo lo que estaba determinado hasta el presente momento, podemos, con toda certeza, decir que realmente estamos viviendo, no mas en el **"Tiempo del Fin"**, y si en el **"Fin de los Tiempos"**.

Como podemos notar, el tiempo de gracia para el pueblo judío consta de tres períodos distintos: Siete semanas o 49 años para la reconstrucción de Jerusalén y también para el restablecimiento del hogar judaico en Judéa; sesenta y dos semanas o 434 años de espera hasta al advento del Mesías, época en que el **"Don de Profecía"** estuvo ausente de la nación; y una semana o siete años para la confirmación del concierto eterno por la muerte de Nuestro Señor y Salvador Jesús Cristo, ya considerado.

Desde el día 22 de octubre de 1.844 hasta ahora, conforme el verso de Daniel 8:14, se está procesando la purificación del santuario celestial. El Evangelio fue restaurado y está siendo proclamado al mundo, conforme determina Mateo 24:14, en mas de mil lenguas y dialectos, casi docientos países, por un movimiento religioso denominado **"El pueblo del Advento"**, aquellos que **"... guardan los Mandamientos de Dios, y tienen el testimonio de Jesús"**, (el testimonio de Jesús es el espíritu de profecía, o sea: el conocimiento de las profecías). Confiera en Apocalipsis 12:17 y 19:10up.

En los capítulos dos y tres de Apocalipsis, podemos estudiar las cartas enviadas a las siete Iglesias de Asia. La Iglesia cristiana desarrolló su historia, entre el período de 34 a 1.844 DC., pero fue totalmente diezmada por la intolerancia religiosa, principalmente en la Edad Média bajo el poder temporal del papado. Pero, el tiempo de los gentios, sin embargo, se extiende para mas allá de 1.844, hasta el apareamiento de la segunda venida de Cristo.

En Daniel 12:4, Dios ordenó a Daniel que sellase el libro hasta el **"tiempo del fin"**; y en Apoc.10:1-10, Dios manda que Juan coma un livrito, y el lo comió, y en "su boca era dulce como la miel, pero en el estomago será amargo como la hiel". El asunto aquí es el mismo, este livrito que Juan comió simbólicamente, es el propio libro de Daniel, que debería ser abierto o conocido en el **tiempo del fin**. Daniel 12:8-10 y 13.

En 1.816, aproximadamente, Dios despertó en un Capitán del Ejército americano, que había liderado la guerra contra los ingleses en el año anterior, creado en un hogar bautista, Guillermo Miller, que fue llevado por el Espíritu Santo a es-

tudiar y escuadriñar la Biblia. Fue él quien descubrió la profecía que acabamos de estudiar, y que lo llevó a tener certeza de que Jesús iría volver por la segunda vez. Fueron más de dieciocho años de diligentes estudios, para llegar a las conclusiones finales, y finalmente abrir para el mundo el libro de Daniel que juntamente con Apocalipsis, nos revela esta maravilla que es la **PALABRA DE DIOS**.

Que Dios lo bendiga.

Erwin Eulner
Curicó 285. Dpto. 201
Centro
Santiago
Fono : (2) 634-2126

BIBLIOGRAFIA

- La Biblia Sagrada (Juan F. de Almeida. revista y actualizada)
- Las profecias de Daniel (Araceli S. Mello)
- Las profecias del Apocalipsis (Araceli S. Mello)
- Revelaciones del Apocalipsis (Roy A. Anderson)
- Conflicto Cósmico (Ellen G. White)
- História de Nuestra Iglesia (Casa Publicadora Brasileira)